
BÂTIR UN AUTEL A L’ETERNEL

Lors de l’une de mes inspirations nocturnes, j’entends résonner dans mon esprit  : « défrichez-vous
un champ nouveau… ». Au réveil, je m’aperçois que cette pensée d’exhortation fait écho à Osée
10v12  qui  nous invite  à  semer  dans  la  justice,  la  droiture  afin  de  moissonner  dans la  loyauté :
« défrichez-vous un champ nouveau : le moment est venu de vous tourner vers le Seigneur, jusqu'à
ce qu'il vienne répandre sur vous le salut ».

Pour comprendre ces versets, il est important de comprendre leur contexte. Il y a tout d’abord la
mauvaise utilisation de la vigne par le peuple d’Israël, et le résultat de cette mauvaise utilisation qui
s’en dégage était un contre témoignage pour le peuple dit ‘saint’. 

La leçon à tirer de ce texte est que si nous nous servons mal de la bénédiction divine, cette dernière
peut conduire à l'échec

Cette entreprise de la piété renouvelée à laquelle l’Esprit de Dieu invite chacun de nous a son point
de départ. Celui de bâtir l'autel de sacrifice juste pour un culte véritable à Dieu et cela se fait au
niveau d'abord individuel, familial et ensuite communautaire. 

Je  le  ressens  cette  interpellation  comme  une  injonction  et  me résous  à  la  partager  avec  vous.
Parcourez alors cette méditation le cœur ‘déchaussé’ avec un grand esprit d’humilité.

*L'Eternel apparut à Abram, et dit : Je donnerai ce pays à ta postérité. Et Abram bâtit là un autel à
l'Éternel, qui lui était apparu. * Gen.12v7

Un petit rappel historique

Noé fut le premier homme à avoir bâti un autel à l'Eternel. Il l’a fait pour Lui offrir des sacrifices. En
érigeant cet autel, Noé accomplit un geste prophétique ; celui qui annonça le plus grand autel qui est
la croix de Jésus. 

Souvenez-vous que la croix était le lieu où le plus grand sacrifice, celui du Fils de Dieu a été consenti
pour le grand salut de l’humanité. A la suite de Noé, les patriarches Abraham, Isaac et Jacob puis
Moïse ont tour à tour construit des autels et ont offert des sacrifices à Dieu pour commémorer soit
une rencontre ou offrir au Très-Haut, en guise reconnaissance, des actions de grâce. Et permettez-
moi d’en venir à ceci.

Des  plaintes  répétées  se font communément entendre chez les chrétiens  du monde entier  :  'Je
n’arrive pas à trouver une bonne église ! J’ai besoin d’un endroit où ma famille peut recevoir un bon
enseignement et où mes enfants peuvent grandir en connaissant la véritable justice etc. '

Ces  préoccupations  me  paraissent  légitimes  et  avisées.  Et  beaucoup  de  pasteurs  tentent
constamment des tas de méthodes nouvelles dans leur église pour essayer d'y apporter des réponses
satisfaisantes  :  de  nouvelles  approches  d’évangélisation,  de  nouvelles  musiques,  de  nouveaux
mouvements de 'réveil' (et souvent dans certaines, on frise l'extravagance) qui prennent forme de
distractions qui- en fait- sont souvent de nature à éloigner les cœurs et les esprits de l’essentiel de
l’évangile du Jésus. Et enfin j'en viens à ces questions Ô combien gênantes qu'on se doit de poser si
on veut retrouver la vraie trajectoire dans notre marche chrétienne vers le ciel.

Que  recherche-t-on  dans  une  église  ?  Une  véritable  communauté  ?  Un  endroit  où  ses  enfants
puissent prospérer ? Ou alors on cherche une église pour  s'offrir un bon moment de louange et
d’adoration  tout  en  se  demandant  à  qui  sont  destinées  nos louanges et  adoration  ?  Ou  encore
trouver un endroit où ses besoins les plus profonds peuvent être satisfaits ? 
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Si ces préoccupations sont les tiennes, uniquement, permets-moi de te poser une autre question
encore plus difficile : *As-tu commencé à bâtir un autel individuel à Dieu ? Autrement dit, ‘es-tu un
sacrificateur (prêtre) –femme ou homme confondus- pour ta famille’ ? 

C'est par là que commence une bonne église, entendue ‘communauté des gens nés de la semence de
Dieu’. Et ce n’est qu’en seconde position que vient la communauté qui devient alors un espace de
donner  et  de  recevoir,  pas  seulement  que  pour  recevoir  comme  un  consommateur  mais  pour
recevoir,  donner  et  partager.  Cela  nous  met,  individuellement  au  défi.  Et  c’est  là  commence  le
défrichage du champ nouveau, lieu qui reçoit les semences de la Parole de vie c’est à dire notre
cœur.

Ainsi  je  me  rends  responsable  (capable  d’apporter  une  réponse  juste)  à  accomplir  l’œuvre  de
médiation sacerdotale (service chrétien) pour ceux de ma famille devant le Seigneur. J'appelle cela
"l’autel familial" que j’exhorte chaque famille de la communauté chrétienne à instaurer comme des
occasions de rencontre avec le Seigneur.

 Mon père (qui fut pasteur-RIP) croyait que ce verset de l’épître 1P2v5 :  «et vous-mêmes, comme
des pierres  vivantes,  édifiez-vous  pour  former  une maison spirituelle,  un saint  sacerdoce,  afin
d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ. » montre la voie à suivre. Ainsi
chaque matin nous rassemblions autour des parents pour prier. Mon père prenait avec bonheur le
rôle de prêtre et de berger dans notre foyer. Avec un lecteur quotidien nous méditons les Écritures.
Sûrement  les  emplois  de  temps  dans  notre  quotidien  rempli  ne  permettent  trop  ces  instants
collectifs familiaux, mais il convient de veiller à ce que cette pratique ne soit pas la première à passer
à la trappe face à nos multiples choix. Accordons la priorité à la prière au bien-être de notre âme.

Et toi ? Prends la résolution de le mettre en pratique maintenant, cher enfant de Dieu.

Quand ton foyer sera devenu une église, tous tes besoins les plus profonds seront satisfaits par ton
Père qui est dans le Ciel car Il est fidèle, et Il le reste face à nos infidélités. Ensuite, tu pourras aller
dans n’importe quelle église, peu importe à quel point elle semblera morte car tu vas y apporter la
vie de l’Esprit que le Seigneur t’auras insufflé. Dieu t’y rencontrera – et Il pourra même te mettre en
contact avec d’autres personnes qui sont en quête car elles auront soif et faim de mieux connaître
Jésus. Alors tu pourras apporter la part de ta pierre à l'édification du corps de Christ. Tu endosseras
le statut de bâtisseur et non de plaignant (e).

La nuit est très avancée cher(e) enfant de Dieu. On se rapproche du grand jour du Seigneur. Sois prêt
(e) pour l’enlèvement de l’Eglise ! Affectueusement en Lui.

Bonne semaine � �� �

Le Pasteur
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